



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



PROYECTO DE LEY

EL SENADO Y LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES SANCIONAN CON FUERZA DE

LEY

ARTÍCULO 1°: Declárase Personalidad Destacada Post Mortem de la Provincia de Buenos Aires la primera mujer oficial submarinista del país y de Latinoamérica, Eliana María Krawczyk.

ARTÍCULO 2°: Comuníquese al Poder Ejecutivo.

ROCIO S. GIACCONE
Diputada
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

Traemos a consideración el presente proyecto de ley para reconocer a la primera mujer submarinista de nuestro país y de América Latina, Eliana María Krawczyk, que falleció junto a sus 43 compañeros de tripulación a bordo del submarino ARA San Juan, el cual estuvo desaparecido durante un año.

En 2001, la Armada Argentina decidió abrir a las mujeres la carrera de comando que les permitiría dentro de 35 años acceder a la máxima conducción de la fuerza. En el año 2002, cuando la convocatoria se hizo efectiva, Eliana no dudó en inscribirse en la Escuela Naval Militar, ubicada en Ensenada. Dos años después, ingresó al primer año de la escuela Naval.

Al llegar a Mar del Plata, base de los submarinos, empezaría su carrera para convertirse en la primera submarinista de la historia de la Armada Argentina. En 2009 se convirtió en oficial y tres años más tarde su ingreso a la Escuela de Submarinos, una fuerza que nunca había sumado mujeres a sus filas en 71 años de historia. En 2012, realizó el curso y embarcó durante cuatro años en el submarino ARA Salta, para luego cambiar al ARA San Juan, donde se desempeñaría con el cargo de Jefa de Armas.

A inicios de 2017 fue promovida a teniente de navío dentro del escalafón naval de la Armada Argentina.

Eliana María Krawczyk oriunda de la ciudad de Oberá, Misiones, nacida el 5 de Marzo de 1982 era una de los 44 tripulantes del submarino ARA San Juan, que se dirigía de Ushuaia a Mar del Plata. El mismo estuvo desaparecido desde el 15 de noviembre de 2017 y fue encontrado un año después a 430 km del golfo San Jorge, en Comodoro Rivadavia, Provincia de Chubut, donde estaba el centro de las operaciones de búsqueda, y a 907 metros de profundidad.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



En una de las notas que dió durante su trayectoria dijo que “la idea de ser la primera submarinista, en vez de intimidarme, me motivó”. Su ejemplo de vida nos demuestra que las mujeres podemos ser todo aquello que soñemos.

Esperamos con este reconocimiento colaborar para que su vida quede inscripta en la historia grande de nuestra patria. Es por los fundamentos expuestos, que les solicito a las señoras legisladoras y señores legisladores el acompañamiento del presente proyecto de ley.-

ROCIO S. GIACCONE
Diputada
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.